
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Schulträgerausschusses der Stadt Remagen vom 11.11.2019 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 04.11.2019  
 
Tagungsort:  Foyer der Rheinhalle, Remagen, An der Alten Rheinbrücke   
 
Beginn:  16:00 Uhr 
 
Ende:   16:50 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Vorsitzender 
Bürgermeister Björn Ingendahl   
 
Beigeordnete/r 
Rita Höppner   
Volker Thehos   
 
stellvertretende Ausschussmitglieder 
Herta Elisabeth Lauer Vertretung für Frau Melanie Schmickler 
Thomas Paul Vertretung für Frau Ines Petra Handrack 
Niclas Schell Vertretung für Herrn Lukas Preußner 
 
Ausschussmitglieder 
Egmond Eich   
Sabine Glaser   
Dagmar Koep   
Andreas Köpping   
Anjo Närdemann   
Doris Rheindorf   
Mechthild Schmitz   
Harm Sönksen   
Marc Strehler   
 
Verwaltung 
Matthias Geusen   
 
Schriftführer/in 
Beate Fuchs   
 
Gäste 
Elke Gilles   
Wilfried Humpert   



Norbert Matthias   
 
   

Entschuldigt fehlen: 

Beigeordnete/r 
Rainer Doemen   
Ausschussmitglieder 
Ines Petra Handrack   
Thomas Köning   
Iris Loosen   
Lukas Preußner   
Melanie Schmickler   
Isabel Schwarz   
Christine Wießmann   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Neue Schulleitung der Grundschule Oberwinter 
  0048/2019 
 
 2   Beratung des Schulträgers bei der Aufstellung des Produkthaushaltspla-

nes für das Haushaltsjahr 2020 
  0070/2019 
 
 3   Mitteilungen 
   
 
 4   Anfragen 
   
 
 
 
1. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
--------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Neue Schulleitung der Grundschule Oberwinter 

Vorlage: 0048/2019 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Björn Ingendahl begrüßt Nicole Karst, die sich um die Stelle der 
Schulleitung der Grundschule Oberwinter beworben hat. Die Stelle war ausgeschrie-
ben und ist zum 01.02.2020 neu zu besetzen. Nicole Karst macht einige kurze Anga-
ben zu ihrer Person. Bisher war sie an Grundschulen in Brohl, Daun, Uersfeld und 



Bad Neuenahr-Ahrweiler tätig, ehe sie im August 2017 eine Stelle als Konrektorin in 
der Grundschule Adenau antrat. Dort half sie, die Ganztagsschule aufzubauen. Ins-
besondere das Konzept des „Entdeckertages“ habe sie interessiert, so dass sie sich 
zu einer Bewerbung entschied. 
 
 
Zu Punkt 2 – Beratung des Schulträgers bei der Aufstellung des Produkt-

haushaltsplanes für das Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 0070/2019 – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marc Göttlicher und Björn Schröder stellen anhand des Produkthaushaltsbuchs die 
Haushaltsansätze der Grundschulen nebst Turnhallen vor (s. Anlage). 
 
In der anschließenden Diskussion wird insbesondere die Digitalisierung der Grund-
schulen im Rahmen des Förderprogramms „Digitalpakt Schule“ angesprochen. Für 
den Digitalpakt werden insgesamt 144.000 Euro eingeplant, die zunächst auf dem 
Titel der Grundschule Remagen gebucht wurden. Mit diesen Mitteln werden alle 
Grundschulen bedient. Insgesamt stehen der Stadt Remagen 258.000 Euro zur Ver-
fügung. Die Gelder sind jedoch nicht alle in 2020 eingeplant, sondern werden auf die 
nächsten drei Jahre verteilt.  
 
Bürgermeister Björn Ingendahl führt aus, dass im Rahmen des Digitalpaktes zu-
nächst die Ausleuchtung durch WLAN und LAN-Verbindungen, der Schulen in Angriff 
genommen wird. Dazu müssen die Schulen allerdings zunächst durch Breitband er-
tüchtigt werden. Für Kripp werden zurzeit Angebote eingeholt, was relativ kurzfristig 
erfolgen soll. In Oberwinter wird eigenwirtschaftlich angebunden. In Remagen gilt 
das Gleiche wie für Kripp, auch hier werden Angebote eingeholt.  
 
Was den Support betrifft, strebt die Stadt Remagen an, gemeinsam mit Nachbar-
kommunen einen Rahmenvertrag abzuschließen, der es ermöglicht, den Support 
günstiger zu erhalten. Zusätzlich ist angedacht, hier durch Schulungen Unterstützung 
zu bieten.  
 
Doris Rheindorf, Leiterin der Grundschule Kripp, erkundigt sich, aus welchen Grün-
den das weitere Smartboard, welches sie gemeldet hatte, gestrichen wurde. Der 
Vorsitzende erläutert, dass es als Einzelposition gestrichen wurde, da es über den 
Digitalpakt laufen wird. Sobald die Medienkonzepte der Schulen vorliegen, können 
die Anträge gestellt werden, nach Bewilligung erfolgt die Ausschreibung und der 
Baubeginn.  
 
 
Zu Punkt 3 – Mitteilungen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Es liegen keine Mitteilungen vor.  
 
 
Zu Punkt 4 – Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Es liegen keine Anfragen vor.  



 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 16:50 Uhr. 
 
 
 
Remagen, den 26.11.2019     
Der Vorsitzende 
gez. 

Schriftführer/in 
gez. 
 
 

Björn Ingendahl Beate Fuchs  
Bürgermeister  
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